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ЧТО ДЕЛАТЬ?
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Н Е Н У Ж Н О Б У Д Е Т

«З АТ Я Г И В АТ Ь П О Я С А»

КРИЗИСНАЯ СИТУАЦИЯКРИЗИСНАЯ СИТУАЦИЯ
ТРЕБУЕТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ МЕРТРЕБУЕТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ МЕР

Многолетнее  следование 
«рыночным» рецептам запад-
ных «друзей» и «советчиков», 
привели страну к системному 
кризису. Ни одна из реформ 
в промышленности и сель-
ском хозяйстве, энергетике 
и социальной сфере, науке и 
образовании, Вооруженных 
Силах и правоохранительных 
органах не привела к пози-
тивным изменениям. Более 
того, либеральное «реформи-
рование» носит откровенно 
разрушительный характер. 
Экономика страны и жизнь 
её народа все больше под-
чиняются интересам транс-
национальных компаний. 

Укрепление позиций Рос-
сийской Федерации на меж-
дународной арене входит 

в противоречие с курсом 
внутри страны, что неуклонно 
ведет к потере независимо-
сти и суверенитета  госу-
дарства, закрепляя за  ним 
статус сырьевого придатка в 
системе мирового производ-
ства.  60% доходов бюджета 
занимают поступления от не-
фтегазового сектора. Более 
того, страна ежегодно про-
дает за рубеж сырья почти 
на 20 триллионов рублей, но 
госбюджет получает из этой 
суммы менее трети. Осталь-
ное становится добычей 
российских  олигархов и их 
зарубежных покровителей. 

Продолжение нынешнего 
экономического курса неиз-
бежно подорвет  развитие 
промышленности, будет спо-

собствовать удушению малого 
и среднего бизнеса.

Россия теряет квалифи-
цированные кадры. Полтора 
миллиона ученых и специали-
стов уехали за границу.

В то же время фракци-
ей «Единая Россия» в Госу-
дарственной Думе принят 
закон «Об образовании», 
продолжающий  разрушать 
классическую российскую 
школу, дававшую бесценные 
кадры для  науки. Закон о ре-
формировании Российской 
академии наук  уничтожает 
сложившуюся систему ака-
демической науки, отдаёт 
её имущественный комплекс 
в лапы вороватых чиновни-
ков. Его реализация грозит 
стране невосполнимыми 
потерями.

Страна погрязла в долгах. В 
текущем году консолидиро-
ванный внешний долг вырос 
более чем на 15% и соста-
вил более 730 миллиардов 
долларов. Это существенно 
больше, чем международные 
резервы России, которые 
уменьшились до 420 млрд. 
долларов. Из них 118 млрд.  
– это ценные бумаги казна-
чейства США.

Продолжение подобной 
финансовой политики может 
привести  Россию к ново-
му дефолту со всеми вы-
текающими последствиями.  
Обрушившийся курс рубля 
неминуемо приведет к росту 
цен, если своевременно не 

принять стабилизационные 
меры. 

Правительство РФ неспо-
собно остановить вывоза капи-
тала. В текущем году его отток  
из России превысил 130 млрд. 
долларов.

Гайдаро-кудринская прак-
тика денежного обращения 
прочно закрепилась в России 
и стала залогом разрушения 
экономического потенциа-
ла страны. Беспомощность 
Центрального банка и неспо-
собность адаптироваться к 
сложным условиям на мировой 
арене  привели к расстройству 
денежно-кредитной системы  
и резкому ослаблению рубля.

Ситуацию обострило реше-
ние Совета директоров Цен-
трального банка  о повышении 
ключевой ставки до 17%. Этот  
шаг сделан  ценой принесения 

в жертву реальной экономики, 
предприятий малого и средне-
го бизнеса страны.         

Президиум ЦК КПРФ  край-
не озабочен тем, что 2015 
год будет годом массового  
ограбления населения Рос-
сии.  Жизненный уровень 
десятков миллионов граждан 
уже сегодня приближается к 
полной нищете.   

Стоимость минимального 
набора составляет 12700 
рублей, а по  совокупности 
платежей по всем вновь при-
нятым законам -15060 рублей.  
В то же время прожиточный 
минимум - всего 8192 ру-
бля, а для пенсионера 6717 
рублей, что почти в 3  раза 
ниже биологической нормы 
потребления. 

ИГРУШКИ С СОВЕТСКОЙ ДУШОЙ
Окунуться в чарующую атмосферу новогоднего праздника 30—80-х годов 

прошлого столетия, проследить историю советских ёлочных украшений 
сможет каждый, кто посетит Центральный музей Великой Отечественной 
войны, где в эти дни проходит выставка «История новогодней игрушки».

Представленные экспонаты принадлежат коллек-
ционеру, историку игрушки, реставратору, художни-
ку Сергею Геннадьевичу Романову.

— В конце 20-х годов традиция празднования 
Нового года с ёлкой оказалась на некоторое вре-
мя под фактическим запретом, была объявлена 
буржуазным обычаем, пришедшим из далёкого 
прошлого, — рассказал С.Г. Романов. — Но 28 
декабря 1935 года в «Правде» появилась статья 
члена Политбюро ЦК ВКП(б) Павла Постышева, 
в которой предлагалось устроить новогодний 
праздник для детей трудящихся, вернув ёлку 
в качестве теперь уже не рождественского, а 
новогоднего символа. Правительство страны 
одобрило эту идею. 

С этого времени начался расцвет производства 
ёлочных игрушек, они стали отражать реальную 
жизнь того времени: появились изображения пио-
неров, красноармейцев, матросов, лыжников, физ-
культурников. Индустриализация, идущая бурными 
темпами, повлияла на выпуск игрушечных автомо-
билей, первых гусеничных тракторов, паровозов, 
катеров, парусников...

В годы Великой Отечественной войны не-
многочисленные ёлочные украшения делали в 
основном своими руками из подручных мате-
риалов. К примеру, приспосабливали для этого 
колбы от электрических лампочек, переделывая 
их в шары.

В 50—60-е годы основными темами становятся 
счастливое советское детство, литературные ге-
рои и сказочные персонажи. В 1957 году в Москве 
состоялся Всемирный фестиваль молодёжи и сту-
дентов. Стали популярны фигурки детей, которые 
показывали многонациональный состав СССР: 
мальчик-джигит, мальчик-туркмен, девочка-узбечка 

с книжкой, девочка в русском сарафане, девочка-
китаянка и другие. Ну и, конечно, особое место за-
няла тема освоения космоса — появились в больших 
количествах различные спутники, ракеты, звёзды, 
макеты Солнца, Луны, планеты Земля, фигурки кос-
монавтов. Когда в 1957-м вышел на экраны фильм 
«Карнавальная ночь», стали производиться игруш-
ки, изображающие будильник, на котором показано, 
что до Нового года осталось пять минут.

Для 60—70-х годов характерно использование 
выполненного из полиэтилена так называемого 
дождика. К московской Олимпиаде 1980 года была 
специально выпущена ёлочная игрушка «Олимпий-
ский Мишка».

Люди среднего и старшего возраста наверняка 
ощутят лёгкую ностальгию по ушедшей эпохе. Да, 
сейчас много новых и красивых игрушек, но, как вы-
сказался один из посетителей, в советских ёлочных 
украшениях чувствовалась душа, в них жили эпоха, 
история страны.

Алена ЕРКИНА

Продолжение на стр.2



28 декабря  2014 года  2 ПАРТИЙНАЯ ПЕРЕКЛИЧКА ЧТО ДЕЛАТЬ?

Собрание первично-
го отделения КПРФ, 
которое прошло в на-
чале декабря в Пона-
з ы р е в с к о м  р а й к о м е 
п а р т и и ,  н а ч а л о с ь  с 
вручения партийного 
билета Вере Борисовне 
Смирновой,  которая 
была принята в партию 
31 октября нынешне-
го года. И вот снова 
пополнение.  В ряды 
членов КПРФ вступает 
ее землячка, житель-
ница поселка Якшанга 
Ирина Александровна 
Качина.  Человек ак-
тивной жизненной по-
зиции, неравнодушный 
к окружающему, она на 
протяжении нескольких 
лет является членом из-
бирательной комиссии 
от КПРФ. В сентябре 
2014 года баллотиро-
валась на пост главы 
Якшангского сельского 
поселения. Оказавшись 
по количеству голосов 
на втором месте, Ири-
на Александровна не 
стушевалась, а поже-
лала своему оппоненту 
плодотворной работы 
на благо местного на-
селения. Вот что она 
рассказала о себе бу-
дущим однопартийцам:

- Я закончила Галич-
ское педучилище, рабо-
таю учителем в Якшанг-
ской средней школе, 
выпускники которой на 
протяжении многих лет 
показывают достойные 
результаты. Имею се-
мью, в которой двое 
детей.

Считаю, что в жиз-

РЯДЫРЯДЫ
КОММУНИСТОВКОММУНИСТОВ
ПОПОЛНЯЮТСЯПОПОЛНЯЮТСЯ

Продолжение.
Начало на стр. 1.
Согласно данных статистики, 

52% населения имеют доходы 
ниже 15000 рублей в месяц, то 
есть существуют ниже уровня  
биологического  минимума. И 
это полстраны! 

Цены на лекарства и про-
дукты питания растут стреми-
тельно. Продовольственная 
инфляция составила 12%.  С 
ростом курса доллара вся 
импортная продукция непре-
менно  повысится в цене. При 
этом фонд зарплаты на буду-
щий год уменьшается на 442 
млрд. рублей. 

 Сама жизнь со всей убеди-
тельностью демонстрирует 
бесперспективность либераль-
ного социально-экономическо-
го курса, проводимого в стране.  
Такая политика с каждым днем 
приближает экономику и фи-
нансы России к   катастрофе. 

Создавшаяся ситуация требует 
принятия незамедлительных 
решительных мер.

В первую очередь:
1. Предложить Президен-

ту России провести кон-
сультации с основными 
политическими партиями 
по формированию прави-
тельства народного дове-
рия.  Либеральное прави-
тельство исчерпало свои 
возможности и привело 
страну в тупик. Нынешний 
непростой период требу-
ет формирования прави-
тельства на коалиционной 
основе, в которое должны 
войти профессионально 
подготовленные кадры как 
парламентских партий, так 
и беспартийных граждан 
России.

2. Признать, что руковод-
ство Центрального банка Рос-
сии не справляется со своими 

обязанностями и нуждается в 
кадровом укреплении.

3. Принять самые жест-
кие меры по пресечению 
спекуляций на финансовом 
рынке и межбанковской 
валютной бирже.

4. Установить ставку рефи-
нансирования ЦБ, способ-
ствующую развитию отече-
ственного  производства и ре-
шению социальных вопросов. 

5. Ввести в обязанность 
экспортеров сырьевых ре-
сурсов продавать не менее 
50% валютной выручки Цен-
тральному банку. 

6. Осуществить комплекс 
мер по ограничению транс-
граничных переводов ва-
лютных средств из России.

7. Установить запрет на 
участие Государственных 
корпораций в торгах на ва-
лютной бирже.

8. Обязать Центральный 

банк ввести связанные кре-
диты для коммерческих 
банков. Осуществить кон-
троль за их использованием 
в реальном секторе эконо-
мики с участием Счетной 
Палаты РФ.

9. С целью борьбы с ин-
фляцией ежегодно  наращи-
вать объемы производства 
отечественной продукции в 
соответствии с Программа-
ми правительства по раз-
витию отраслей экономики.

10. Сохранить морато-
рий на повышение  тари-
фов  на продукцию есте-
ственных монополий, уде-
лив особое внимание на 
формирование цен  ГСМ и 
энергоресурсы для сель-
ского хозяйства.

11. Б е з о тл а г а т е л ь н о 
установить контроль над 
ценообразованием товаров 
первой необходимости, 

входящих в перечень про-
житочного минимума.

Президиум ЦК КПРФ заяв-
ляет, что выход из кризисного 
состояния России невоз-
можен без усиления роли 
государства в регулировании 
экономических и социальных 
процессов.  Без национали-
зации банковской системы, 
топливно-энергетического 
комплекса, энергетической 
системы и железнодорожно-
го хозяйства крайне сложно 
будет предотвратить коллапс 
в экономике. Хищники и спе-
кулянты будут продолжать 
паразитировать на основном 
потенциале страны, разру-
шая базовые отрасли эко-
номики, созданные трудом 
многих поколений нашего 
народа.

Председатель ЦК КПРФ                                           
      Г.А. ЗЮГАНОВ

КРИЗИСНАЯ СИТУАЦИЯ ТРЕБУЕТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ МЕРКРИЗИСНАЯ СИТУАЦИЯ ТРЕБУЕТ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ МЕР

ни человека главное – 
честно, добросовестно 
работать. Хотя в наше 
время такие понятия 
стали для большинства 
неактуальными, я уве-
рена, что должна быть 
справедливой во всем. 
Может быть, кому-то 
не всегда нравятся мои 
принципы, но я стара-
юсь жить по совести.

В с ю  ж и з н ь  о тд а л а 
педагогике. Когда за-
ходит речь о дополни-
тельном заработке, я 
вспоминаю слова из 
анекдота, рассказанно-
го когда-то президенту: 
«Если работать на од-
ной ставке – есть бу-
дет нечего. А работать 
больше – тогда есть 
будет некогда». Поэто-
му довольствуюсь тем, 
что имею.

Нынче испытала на 
себе, что значит бо-
роться за пост главы 
п о с е л е н и я .  В ы б о р ы 
оставляли разноре-
ч и в ы е  в п е ч а тл е н и я . 
С в о е м у  к о н к у р е н т у, 
одержавшему побе-
ду на них, пожелала в 
первую очередь рабо-
тать на благо земляков 
чествно, порядочно, 
по принципу «начни с 
себя».

Решением собрания 
Ирина Александровна 
единогласно принята 
в ряды КПРФ. По сло-
жившейся традиции ей 
были вручены цветы от 
секретаря райкома В.Н. 
Попова.

Светлана ТИХОНОВА

ПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ В КОСТРОМЕПАРТИЙНОЕ СОБРАНИЕ В КОСТРОМЕ
14 декабря состоялось общее 

собрание Костромского го-
родского отделения КПРФ, где 
были подведены итоги работы 
коммунистов в уходящем году 
и обозначены задачи в году 
2015-м.  На собрании выступи-
ли:  Ижицкий В.П.,  Колодезных 
В.Т.,  Чемакин В.И., Шкалов П.А., 
Бутылкин В.Г.,  Петров В.В., Ере-
мин В.А., Борзов В.Г.   В начале 
собрания юбилейной медалью 
в честь 200-летия со дня рож-
дения М.Ю. Лермонтова была 
награждена коммунист Божкова 
Г.В. за организацию областных 
конкурсов «Красивописание» и 
«Предлог».  Памятной медалью 
«Дети войны» был награжден 
коммунист, гармонист   Шишов 
А.А. за большой вклад в дело 
пропаганды русской и совет-
ской песни. С отчетным докла-
дом выступила первый секре-
тарь  Костромского городского 
отделения партии Гусарова Л.В.

В 2014-м коммунисты города 
провели 23 пикета и 13 митин-
гов  в защиту прав костромских 
трудящихся и безработных, 
пенсионеров и  молодежи, 
семей с детьми.  Отделением 
были поддержаны все всерос-
сийские акции протеста КПРФ 
с основным требованием – за 
смену социально-экономиче-
ского курса страны.  Из мест-
ных проблем особое внимание 
было уделено протесту против 
закрытия городской бани № 7, 
отмены властью прямых вы-
боров мэра Костромы, против 
закрытия  Шарьинского детско-
го дома.  Одними из первых, 4 
февраля, костромские комму-
нисты вышли на улицы города 
против фашизма в Украине, 
продвижения НАТО к границам 
России. В  защиту Юго-Востока 
и КПУ коммунисты Костромы 
провели еще три пикета и два 
митинга, собирали гуманитар-
ную помощь, оказывали по-
мощь беженцам.  

В начале года, 15 марта, по 

инициативе Костромского гор-
кома совместно с коммуниста-
ми Пензы, Салехарда, Став-
рополья, Ярославля  в Москве 
состоялась вторая по счету  ак-
ция памяти «Цветы для Виктора 
Илюхина», по итогам которой в 
Арбатском райкоме КПРФ было 
принято совместное решение 
по  созданию книги народной 
памяти о В.И. Илюхине.

В течение года горком прово-
дил  субботники по приведению 
в порядок площадок, прилега-
ющих к памятникам Ленина, к 
детской больнице.  Книгами по 
ландшафтному дизайну были 
награждены учащиеся одного 
из колледжей города за разра-
ботку эскизов по благоустрой-
ству этих территорий.

В отчетном докладе  была 
отмечена самоотверженная 
работа в течение года группы 
ветеранов партии под руковод-
ством А.Н. Смирнова, которая 
более 30 раз несмотря на часто 
неблагоприятные погодные 
условия выходила в центр Ко-
стромы для раздачи горожанам 
партийных газет.  

2014-й  стал также годом, 
когда почти в каждом районе 
Костромы секретарем ГК Пав-
ловой Т.Ю. были проведены 
мероприятия для самых ма-
леньких жителей города, забо-
та о  будущем которых всегда 
была отличительной чертой 
коммунистов.

В течение этого года постоян-
но велась  начатая ранее работа 
по укреплению рядов отделе-
ния,  оно пополнилось молоды-
ми людьми, для которых только 
во втором полугодии было про-
ведено четыре политзанятия, 
одно из них в формате Клуба 
выходного дня, в походе.   

В докладе отмечалось также, 
что коммунисты города не толь-
ко не ослабили в течение года 
напор на капиталистическую 
власть, бессовестно разруша-
ющую все, что было создано 

властью Советской, но и более 
ответственно  стали относиться 
к выполнению уставных требо-
ваний — членских взносов и 
добровольных пожертвований, 
большую помощь в этом оказа-
ли и сторонники партии.  

В горкоме налажена само-
стоятельная система подписки 
на печатный орган Костром-
ского областного отделения 
партии газету «Что делать?», 
в сентябре была поставлена 
задача  подписать на нее всех, 
кто по разным причинам из-за 
состояния здоровья  или за-
нятости  не может читать ее 
регулярно, получая в ГК,  на 
сегодняшний день подписа-
но более 40 человек.  Газеты 
«Правда», «Советская Россия», 
журнал «Политическое про-
свещение»  поступают в горком 
минуя почтовые отделения, что 
значительно удешевляет их 
стоимость и доступность для 
костромичей.

Новым в работе горкома в 2014 
году стали Дни открытых дверей, 
которые теперь  проводятся 
каждое первое воскресенье ме-
сяца для тех, кто может прийти в 
горком только в выходной день. 

Одним из  важных событий 
предстоящего 2015 года Ко-
стромской горком считает вы-
боры в городскую и областную 
Думы, которые состоятся в 
Костроме 13 сентября. Как от-
мечалось в выступлениях ком-
мунистов на собрании,  сейчас  
жизнь костромичей и жителей 
области  находится в руках 
единороссов, которые отде-
лываются от людей подачками 
с барского стола, другой рукой 
выгребая из их карманов.  2015-
й должен стать годом смены 
социально-экономического 
курса, обновления власти, в 
том числе на уровне города и 
области. 

Лариса ГУСАРОВА, 
секретарь Костромского 

городского отделения КПРФ
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- Николай, тебе не в пер-
вой помогать ополчению. 
Нынешняя поездка чем-то 
отличается?

- Конечно. Хотя бы тем, что 
в этот раз, в начале декабря, 
мы передавали груз непо-
средственно в Новороссии, в 
Луганске.

- Гуманитарку вновь соби-
рали по всей Нее?

- Да, опять давали объявле-
ния в местной газете. Люди 
снова охотно откликнулись. В 
том числе и предприниматели, 
собравшие продукты, медика-
менты, теплые вещи, деньги. 
Из Ярославля наша сборная 
колонна двинулась на Луганск.

- Устали?
- Путь неблизкий. Рулили, 

менялись. В Ярославле снега 
не было, а там — сантиметров 
двадцать! Когда прибыли в 
российский приграничный 
Донецк, нас встретили опол-
ченцы. К вечеру добрались 
до Луганска. А уже с утра по-
ехали в десятую городскую 
поликлинику. 

- В наших больницах вор-
чащие очереди и безмолв-
ные надменные врачи, ше-
ствующие по коридорам 
— обычное дело. А там что 
бросилось в глаза?

- Обычная работа. Передали 
главному врачу инсулин. Он 
посетовал, что еще катастро-
фически не хватает спирта. 
Из двух роддомов Луганска 
ни один не закрыт. Хотя они 
попадали под бомбежку. Окна 
вставили, подремонтировали 
и — ничего. Еще мы посети-
ли две школы. Одна разбита 
напрочь. Остался только об-
горевший  остов. Украинские 
военные стреляли по ней со 
всех направлений. И не про-
сто стреляли, бомбили хитро. 
Выпустили первую мину и 
затихли. Когда люди, покинув 
убежище, вышли глянуть на 
разрушения, пошел уже плот-
ный обстрел. В итоге убило 
двоих детей и четверых взрос-
лых. Вскоре там появился не-
большой памятник. В другой 
школе учебный процесс кипит. 
Женщина-директор нас встре-

тила очень радушно.
- Опять напрашивается 

сравнение с российскими 
реалиями.

- Мне показалось, что там 
все как-то более креативно. 
Учителя подходят к делу более 
творчески. В рекреациях висят 
портреты лучших учеников, 
стенды с выпусками по годам, 
какие-то расписные шкафчи-
ки, вешалки, плакаты. По всему 
ф а с а д у 
вставле-
ны новые 
пласти-
к о в ы е 
окна. По-
тому что 

буквально в пятидесяти ме-
трах от школы упала мощная 
бомба. И стекла повылетали 
вместе с рамами. В общем, 
заменили. А в штукатурке так 
осколки и торчат. И при всем 
при этом тяга к жизни не исся-
кает. Питание даже в условиях 
войны для деток до третьего 
класса бесплатное. Для более 
старших учеников обед стоит 
4 гривны.

- О духовной пище... У учи-
телей нет желания перейти 
на нашу систему образова-
ния?

- Учебники не только по 
физике, математике, но и по 
истории возят «белые» офи-
циальные  конвои. Совсем 
недавно десятый по счету 
отправился на Украину в со-
ставе ста семидесяти фур. 
Только в один Луганск прибы-
ло более 90 машин. Помимо 
продуктов, медикаментов, в 
этот раз доставлены строй-
материалы и новогодние по-
дарки детям, елки.

- Там на прилавках вооб-
ще, что ли, шаром покати?

- В Луганске мы посетили  
рынок. Понемногу, но все есть. 
А еще  работает так называ-
емый «народный магазин». 
Обратил внимание, продукты 
в нем в основном украинские. 
И купить их можно только на 
гривны. Рубли не в ходу везде. 
По крайней мере, я пытался 
что-то приобрести на «дере-
вянные», не получилось. Еще 

любопытно: 92-ой бензин 
стоит, если перевести на наши 
деньги, 58 рублей за литр. На-
много дороже, чем в России. 
Но проезд на маршрутке — 
дешевле. Порядка 3 гривны. 
Светофоры все работают. Кру-
гом билборды, агитирующие 
прийти на выборы ЛНР. Элек-
тричество есть практически в 
каждом доме при том, что одна 
подстанция остается  под кон-

тролем украинских 
войск. Но, уверен, 
ее отвоюют. С ото-
плением более менее 
нормально. В сель-
ской местности уголь 
развозят по домам. 
На городских улицах 
народу очень много. 

Все куда-то спешат, всем 
чего-то надо. Правда, вечером 
никого не увидишь, потому что 
после 22-х комендантский час.

- А такого не витает: мол, 
и беженцам пора бы воз-
вращаться?

- Когда мы собирались об-
ратно, увидели, что очень мно-
го машин скопилось как в нашу, 
так и в противоположную сто-
рону. Ополченцы объяснили: 
беженцы из приграничных 
российских территорий едут 
получать долги по зарплате, 
пенсии.  Получат и возвраща-
ются обратно. Хотя много и 
тех, кто никуда не бежит. Про-
должают работать, не получая 
денег. В той же больнице врачи, 
медсестры вздыхают: «А кто за 
нас людей лечить будет?» 

- С лидерами народной 
республики общались?

- Встречались с Василием 

Никитиным, замом руково-
дителя ЛНР Плотницкого по 
социальным и внутренним 
вопросам. Он говорит, что 
мамочки жалуются: не хватает 
детского питания, обуви. Мы 
это взяли на заметку. У них нет 
такого хаоса, что раздают все 
всем подряд. Но...  Приходит, 
например, получать гумани-
тарную помощь здоровый му-
жик. Открывает банку тушенки 
и у всех на глазах содержимое 
вываливает собаке: «Я это 
жрать не буду!» Вот такая 
паршивая овца бросает тень 
на все население. Поэтому по-
мощь в первую очередь оказы-
вается старикам, женщинам, 
детям. Не скажу, что они как 
за каменной стеной, но, чем 

могут, помогают.
- А стены в штабе ЛНР хо-

рошо укреплены?
- Довольно крепко. Как за-

ходишь — всюду мешки с 
песком. Окна заложены. На 
второй этаж и выше вход с ору-
жием строго запрещен. Очень 
жесткий пропускной режим: на 
каждом шагу крепкая охрана, 
всех проверяют от и до. 

- Но руководители  респу-
блики не баррикадируются 
в штабе круглосуточно. На 
переговоры ездят.

- В Минск они ездили через 
российскую границу. Сначала 
из Изварино в наш Донецк. 
А оттуда уже в Белоруссию. 
Естественно, российские во-
енные не дремлют. Безопас-
ность лидеров Новороссии 
обеспечена, не сомневайтесь.

- Где еще удалось по-
бывать?

- Ездили в город Брянку. 
Это в сторону Дебальцево, 
где постоянно шли бои. Там 
ситуация вообще... «Валюта» 
—  патроны,  тушенка,  курево. 
Все в ходу. И очень чувствуется 
во всем братство.

- Перемирие чувствуется?
- Буквально вчера я звонил 

в Луганск. Сам город сейчас  
украинцы не бомбят, потому 
что их отодвинули. Станица 
Луганская находится  киломе-
трах в пятнадцати за Доном. 
И в ней сидят «укропы». Мне 
рассказали, что они днем вы-
ходят на дорогу, не боятся: 

стоят, курят. По ним же нельзя 
стрелять — перемирие. Да я 
и сам видел, как сотрудники 
ОБСЕ там спокойно катались 
на белых джипах. Но как только 
наступает ночь и инспекторы 
уезжают, украинцы начинают 
обстреливать позиции опол-
ченцев из минометов вось-
мидесятого, стодвадцатого 
калибра. Те не отвечают. Так 
перемирие это или нет? 

- Есть мнение, что опол-
ченцы, согласившись на со-
мнительную паузу, оплоша-
ли. У противника появилось 
время усилиться и пере-
группироваться.

- Нужно понимать, что о 
перемирии договариваются не 
бойцы, а их вожди. Поэтому те, 

кто сидит в окопах, это «зати-
шье» не приветствуют. Хотя не 
сидят сложа руки. Наращивают 
боекомплекты, готовят продо-
вольственные запасы.

- А как же поговорка про 
худой мир и добрую ссору?

- Когда у тебя  убили сына, 
изнасиловали жену, оставили 
без крова родителей, ты оста-
новишься или нет? В той же 
станице Луганская у одного 
деда были добротный дом, 
баня, большой огород. Вошли 
«укропы», этот дом присмо-
трели. Деда за шкварник. Он у 
калитки двое суток проторчал. 
Потом вообще почки отбили, и 
он кое-как добрался до опол-
ченцев. Отсюда вопрос: готов 
ли он встречать карателей 
хлебом-солью?

- Почему армии ЛНР и 
ДНР не выступят единым 
фронтом?

- Командиры постоянно на 
связи. Но Луганск — это Лу-
ганск. Его направление — ста-
ница Луганская. Там проходит 
линия фронта.  У Донецка 
несколько другой вектор. В 
стратегическом, тактическом 
плане  это все очевидно.

- Довелось видеть резуль-
таты этих направлений? 

- В Брянке стоят сожженные 
БТРы и БМП. А в Луганске 
запомнился дом с разбитым 
углом, который строила Юлия 
Тимошенко.

- Обама намедни обещал 
обновить украинский бро-
нетанковый парк.

- Это заявила Джейн Псаки. 
И, как всегда, села в лужу. Аме-
риканский президент ничего 
подобного не говорил. А если 
и решится, тогда и Россия не 
останется в стороне.

- Но пока в Новороссии 
точно нет наших войск?

- В открытую никого в рос-
сийской форме с подобаю-
щими шевронами не видел. 
Добровольцы есть. Причем 
не только наши, но и испан-
ские, французские, даже ку-
бинские. Меня на Рождество 
обещали свозить на пере-
довые позиции, где полный 
интернационал: и кубинцы, 
и бразильцы, и аргентинцы. 
Одна фотовыставка в Евро-
пе, «посвященная» майским 
зверствам националистов в 
Одессе, без слов говорит о 
многом. Люди со всего мира 
видят творящуюся несправед-
ливость и горячо откликаются. 
Информация  идет не только 
из госдепа США. Глядя на 
Украину, вообще складывает-
ся впечатление, что страна не 
способна к самоуправлению. А 
нарастающее   американское 
управление приводит к еще  
большей крови.

Дмитрий ТИШИНКОВ

НЕЯ — НОВОРОССИИНЕЯ — НОВОРОССИИ
Помощник депутата Областной думы,  коммунист Николай Лебедев, возглавля-

ющий Нейское отделение КПРФ, вновь доставил для жителей Новороссии гума-
нитарную помощь. Информация от первого лица ценна тем, что объективно пере-
дает картинку сегодняшней реальности. Как без официальной ретуши, так и без 
надуманных клякс.

рали по всей Нее?
- Да, опять давали объявле-

ния в местной газете. Люди 
снова охотно откликнулись. В 
том числе и предприниматели, 
собравшие продукты, медика-
менты, теплые вещи, деньги. 
Из Ярославля наша сборная 
колонна двинулась на Луганск.

- Устали?
- Путь неблизкий. Рулили,

какие-то расписные шкафчи-
ки, вешалки,,, плакаты. По всемууу 
ф а с а д у 
вставле-
ны новые 
пласти-
к о в ы е 
окна. По-
тому что 

буквально в пятидесяти ме-
трах от школы упала мощная

каждом доме пр
подсдд танция оста

тролем
войск.
ее отв
пление
нормал
ской ме
развоз
На горо
народу

Все куда-то
чего-то надо. Пр
никого не увидиш
после 22-х комен

- А такого не 
и беженцам п
вращаться?

- Когда мы со
ратно, увидели, 
го машин скопил
так и в противоп
рону. Ополченц
беженцы из п
российских тер
получать долги
пенсии.  Получа
ются обратно. 
тех, кто никуда н
должают работа
денег. В той же бо
медсестры взды
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В КОНЦЕ ТУННЕЛЯ ВМЕСТО СВЕТА – ТУПИКВ КОНЦЕ ТУННЕЛЯ ВМЕСТО СВЕТА – ТУПИК

Бюджет на 2015 год и плановый пе-
риод до 2017 года  не внушает опти-
мизма.  Когда надеются на успех, то 
говорят – в конце туннеля будет свет, 
а в данном случае - тупик. Депутаты 
фракции КПРФ во всех трех чтениях 
рассмотрения областного бюджета 
голосовали «против» его принятия в 
предложенном виде.

Приведу несколько основных пара-
метров бюджета с краткими коммен-
тариями.

ПЕРВОЕ. Собственные доходы 
области в 2015 году планируются 
ниже, чем в 2014 , но увеличиваются 
в 2016 и  2017 годах (с 13,3 млрд. 
руб.  в 2014 году  до 15,3 млрд. руб. 
в 2017 г.), что свидетельствует о том, 
что региональная  власть занимается 
проблемой наполняемости бюджета.

ВТОРОЕ. Безвозмездные посту-
пления постепенно сокращаются 
с 6,8 млрд. руб. в 2014 году до 4,7 
млрд. руб. в 2017 году. Федерация 
давно стремится как можно больше 
передать государственных полно-
мочий на регион и, соответственно, 
их финансирование. Так, согласно 
данным ответа на мой запрос в де-
партамент финансов федерация  
передала на уровень области с 2005 
года 26 различных полномочий, что 
в рублях  составило 16 миллиардов. 
Хорошо, если бы и финансирование 
передавалось в полном объеме, но 
этого не происходит. Вот и оптимизи-
руем все подряд, а также все более и 
более переходим на платные услуги 
по всем направлениям социальной 
сферы. Дополнительную финансо-
вую нагрузку дают и федеральные 
законы, указы Президента. При этом  
не спрашивают, регионы справятся 
или нет. 

ТРЕТЬЕ. Рост собственных доходов 
и уменьшение поступлений с феде-
рации фиксируют расходы бюджета 
региона в течение 2015-2017 годов 
на одном уровне – примерно 21,0 
млрд. руб. Надо отметить, что на 
таком уровне они уже находились и 
в 2013, и в 2014 годах. 

ЧЕТВЕРТОЕ. Уровень дефицита 
бюджета будет сохраняться в преде-
лах 1.5-2.0 млрд. руб.

ПЯТОЕ. Тяжким грузом висит го-
сударственный долг области. Если 
в 2010 году он составлял 5,9 млрд. 
руб., то  на сегодня 12,5 млрд. руб.,  а 
в 2017 году составит 14,3 млрд. руб., 
т.е. увеличится более чем в 2 раза. 
С 2014 года госдолг области срав-
няется с собственными доходами, 
и такое соотношение планируется 
до 2017 года. Не надо забывать и о 
муниципальных долгах перед област-
ным бюджетом, которые составляют 
более 2 млрд. руб. Такая ситуация 
создает негативную окраску регио-

ну, затрудняет работу с банками, не 
стимулирует инвестиции.

Костромская область находится в 
критическом финансовом положе-
нии: расходы бюджета  не увеличи-
ваются 5 лет, а проблемы области 
решать надо. Если как-то удалась 
повысить зарплату в бюджетной сфе-
ре, то на социальное жилье, ремонт 
дорог, жилья, строительство детских 
садов, на решение проблем ЖКХ 
нет денег, пусто в инвестиционном 
фонде  и т.д.

По моему мнению, губернатор С.К. 
Ситников сделал правильные первые 
шаги. Была создана специальная ко-
миссия для анализа социально-эконо-
мического состояния области, а затем 
разработана стратегия ее развития. 
Разработан пакет законодательных 
актов и административных решений 
для создания благоприятных условий 
для инвесторов. Разработана инве-
стиционная программа до 2020 года. 
В электронной сети создан инвести-
ционный портал со всей необходимой 
информацией.

Однако инвесторы в очередь не 
выстроились, и государство не 
выделяет регионам финансовых 
средств из фонда развития РФ, 
который формируется за счет реа-
лизации сырьевых ресурсов, явля-
ющихся достоянием всей России. 
Наоборот, поступления из феде-
рации с 2014 года будут меньше, 
чем область перечисляет в  Москву. 
Получается, что дотационный реги-
он становится донором. Этот факт 
подтверждают данные за послед-
ние 5 лет, которые  предоставлены 
департаментом финансов.

За последние два года, много-
кратно обращался к губернатору 
и руководству областной Думы с 
тем, чтобы подготовить совместное 
обращение Президенту и в Прави-
тельство  об изменении финансово-
экономических принципов взаимо-
действия федерации и регионов, 
создать  для этого специальную 
группу экспертов для разработки 
пакета законопроектов. В этом па-
кете в первую очередь проработать 
предложения по налоговому законо-
дательству и о порядке выделения 
финансовых средств из фонда раз-
вития РФ на развитие экономиче-
ского потенциала регионов. 

Разработанная стратегия социаль-
но-экономического  развития обла-
сти и инвестиционная программа для 
этого хороший базис.

Пока же можно считать свер-
шившимся фактом то, что адми-
нистрация Костромской области 
при непосредственном участии 
областной Думы за последние 
пять лет увеличили госдолг с 6 
до 14 млрд. рублей. Такую работу 
можно назвать «протиранием сту-
льев» и это если говорить мягко. 
Причин для этого, на мой взгляд, 
существует несколько: либо не-
компетентность руководителей, 
либо боязнь проявить инициативу 
из-за возможных потерь должно-
стей и высоких зарплат, либо все 
вместе взятое.

 У власти остается все меньше 

времени для того, чтобы реабили-
тировать себя перед населением 
и сделать реальные шаги к выводу 
области из финансового кризиса, а 

На каждом заседании областной Думы рассматривается более 25 вопросов, каждый из которых за-
трагивает интересы населения области. Однако ключевой вопрос в осенний период один - рассмотре-
ние и принятие бюджета области на следующий год. От его наполняемости зависит в первую очередь 
успешное решение проблем социальной сферы: здравоохранения, образования, ЖКХ и т.д.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» И ЛДПР «ЕДИНАЯ РОССИЯ» И ЛДПР 
НОВОГОДНИЙ ПОДАРОКНОВОГОДНИЙ ПОДАРОК

19 декабря 2014 года большин-
ством голосов Государственная 
Дума РФ с необычайной  спешкой 
приняла  подготовленный Прави-
тельством Д.А.Медведева законо-
проект, который позволяет напра-
вить  дополнительно коммерческим 
банкам из федерального бюджета  
триллион рублей. Причём не при-
водилось никакого экономического 
обоснования. Все заверения «Еди-
ная Россия» и Правительство давали 
устно. В результате «за» выделение 
триллиона рублей коммерческим 
банкам проголосовали  депутаты от 
«Единой России» и ЛДПР.  «Против» 
– большинство коммунистов. Де-
путаты от «Справедливой России» 
просто промолчали или, как говорят,  
самоустранились от голосования.

Почему депутаты от КПРФ  голо-

совали против?
В бюджете деньги, собранные с 

населения и бизнеса. Возникает 
вопрос, почему эти деньги  направ-
ляются на очередную докапитали-
зацию  коммерческих  банков? Кто 
спросил  налогоплательщиков – со-
гласны они на это? При обсуждении 
закона был задан вопрос: «А что 
получит  народ или производство 
от такой  докапитализации  ком-
мерческих банков?». Ответа так и 
не  услышали.

Были предложения направить эти 
деньги (раз они у Правительства ока-
зались «лишними») на снижение цен 
и тарифов, развитие производства, 
прежде всего  импортозамещения, 
рост зарплаты и пенсий.  Но эти ва-
рианты Правительством, «Единой 
Россией» даже не рассматривались.

Стало уже традицией – как только  в  России усиливается  очеред-
ной кризис, власти в спешном и полузакрытом  режиме оказывают  
огромную  денежную помощь банкам. Так случилось и  на  это раз.

затем к ее успешному социально-
экономическому развитию.

Александр ПЕРЕГУДИН, 
депутат Костромской областной Думы, 

фракция КПРФ



28 декабря  2014 года  5ДЕПУТАТСКАЯ ВЕРТИКАЛЬЧТО ДЕЛАТЬ?

ПРЕПОДНЕСЛИ БАНКАМПРЕПОДНЕСЛИ БАНКАМ
ОДИН ТРИЛЛИОН РУБЛЕЙОДИН ТРИЛЛИОН РУБЛЕЙ

Правительство в качестве ос-
новной причины выделения денег 
приводило возможную, в случае  
банкротства банков, компенсацию 
вкладов той части населению, у кого 
на счету  до 1 миллиона 400 тысяч  
рублей. Эта планка была поднята  с 
нынешних 700 тысяч  рублей. Но так 
и не  удалось узнать, сколько  чело-
век в России  имеют на своём счету 
от 700 тысяч до 1,4 миллиона рублей 
каждый? И почему остальные люди 
из своего кармана  должны  компен-
сировать  эти вклады в случае пло-
хой работы коммерческого банка? 

Сегодня банковская система – 
одна из самых прибыльных и высо-
кооплачиваемых сфер. Вот пусть 
сами и несут ответственность за 
нанесение ущерба людям. А то 
получается, что простого человека  
обирают дважды. Первый раз – ког-
да банки убеждают в своей устойчи-
вости и  берут деньги у населения, а  
затем эти деньги куда-то исчезают. 

Нечего возвращать. Второй раз 
когда  оставшиеся деньги идут не 
на развитие страны, не на здра-
воохранение, образование, ЖКХ, 
а на покрытие тех сумм, которые 
почему-то «исчезли» в банках.  При 
этом власти как всегда ни при чём? 
Сколько ещё  они будут  «помогать» 
банкам? Может, пора навести по-
рядок  в  банковской  сфере?

КПРФ уже давно настаивает соз-
дать пять государственных банков 
по направлениям и держать ис-
пользование всех вкладов под 
своим контролем. Но почему-то 
депутаты партии «Единая Россия» 
упорно не хотят  поддерживать  это 
предложение. Интересно, почему? 
Для страхования вкладов у власти 
достаточно   возможностей и для 
этого не надо в очередной раз лезть 
в карманы населения.

  Владимир ФЕДОТКИН, 
депутат Госдумы, фракция КПРФ

ГЛАВНОЕ – УЛУЧШИТЬ ЖИЗНЬ ЛЮДЕЙГЛАВНОЕ – УЛУЧШИТЬ ЖИЗНЬ ЛЮДЕЙ

- Александр Николаевич, 23 де-
кабря в областной Думе были рас-
ставлены все точки над «i»?

- Шарьинец Александр Семенович 
Перегудин, депутат от нашей фрак-
ции, сделал серьезный анализ сегод-
няшнего состояния дел. С выкладка-
ми, графиками, комментариями.  По-
казал, как менялись бюджет, дотации,  
которые к нам шли в регион. Кстати, 
фракция КПРФ не поддерживала этот 
неполноценный бюджет. Получается, 
костромской бюджет с одной сторо-
ны является дефицитным, при этом с 
другой оказывается федеральным до-
нором. Разрыв между отчислениями в 
федеральный бюджет и дотациями в 
областной к 2017 году достигнет боль-
ше двух миллиардов рублей!  Нам уже  
федерация «накидала» полномочий на 
6 миллиардов. Но в полном объеме их 
не компенсируют. О каком качестве 
жизни населения можно говорить?!

- За что тогда Ситников пожал 
Перегудину  руку? За горькую 
правду?

- Не только. Наша власть от своего 
имени не шибко хочет ругать выше-
стоящую. А коммунисты открыто обо-
значили проблемы. Не злорадствуя, а 
объективно, без прикрас.  

- Значит, на каникулы областные 
депутаты ушли без звона бокалов?

- Бутылок с шампанским в залах 
Думы я не видел, зато на заседание 

принесли бутылку с содержимым 
странного красного цвета. Это вода 
из одной деревни Красносельского 
района. Ржавая. Ее пьют наши из-
биратели. Такую бутылку и я привоз-
ил еще в прошлом году из деревни  
Головинская Сусанинского района. 
Правда, не стал на Думе ею  размахи-
вать, просто представил губернатору. 
Пусть Сергей Константинович делает 
выводы.

- Да уж... Есть бренд воды «Ша-
рьинская», теперь вот появилась 
ставшая знаменитой на всю об-
ласть  «Головинская». Но в мутной 
воде правду наищешься... Слы-
шал, что Геннадий Зюганов обе-
щал подключиться к костромским 
проблемам.

- Встреча с лидером КПРФ получи-
лась незапланированная, но очень про-
дуктивная. Сначала мы встретились на 
Охотном Ряду в Государственной Думе 
с Николаем Харитоновым. Приехали к 
нему 17 декабря уже в третий раз.

- По вопросу?
- По вопросу строительства дорог в 

Шарье. В образуемом новом поселке 
близ райцентра есть  жилищно-стро-
ительный кооператив бюджетной 
сферы. С детскими садами, со шко-
лой.  Вот мы с депутатом областной 
Думы Василием Ломагиным и заме-
стителем  председателя кооператива 
Виталием Берестневым и ездили в 
Москву. Он уже двенадцать  лет доби-
вается финансирования этого очень 
важного для простых людей объекта. 
Стоимость дорог до поселка, соглас-
но проектно-сметной документации, 
порядка 42-х миллионов рублей. 
После встречи с нами депутат Госду-
мы Харитонов  пообещал включить 
строительство дороги в Федеральную 

программу, но посоветовал еще об-
ратиться к Геннадию Зюганову, чтобы 
действовать сразу с двух направле-
ний. На том и порешили. 

- И?
- Добиться внеплановой встречи 

оказалось непросто. У Геннадия 
Андреевича день был загружен от 
и до. Но не уезжать же с пустыми 
руками. Поднялись на шестой этаж 
Государственной Думы, где рас-
положена фракция коммунистов. У 
Зюганова в это время шла встреча 
с ветеранами кубинских событий. 
Он награждал их и чествовал. Мы 
просто терпеливо  ждали. И вот 
Геннадий Андреевич проходит к 
себе в кабинет. Мы за ним. В при-
емной секретарь сразу сказала, 
что, к сожалению, никто с нами 
встретиться не сможет. Но заявку 
на строительство дороги приняла. 
В это время из кабинета вышел Зю-
ганов и сразу узнал Берестнева, с 
которым встречался несколько лет 
назад. Вот память! Но ему действи-
тельно было очень некогда. Но мы 
все-таки решили дождаться. И до-
ждались. Сначала в кабинет вошел 
депутат Госдумы от Костромской и 
Ивановской областей Пономарев, а 
через пятнадцать минут пригласили 
Ломагина, Берестенева и меня.

- Кабинет большой?
- Довольно скромный: стол, теле-

визор на стене, портрет Ленина. Как 
раз шла пресс-конференция Путина.  
Геннадий Андреевич, не выключая, 
открыл перед собой большой блокнот 
и крупным почерком стал записы-
вать наши вопросы. Так и слушал: и 
нас, и Президента одновременно. 
Но сразу понял в чем дело. Говорит: 
«Необходима проектно-сметная до-
кументация по строительству дороги, 
чтобы включить ее в Федеральную 
программу». Связи и авторитет у 
него большие, думаю, прислушаются. 
Да и не привык Геннадий Андреевич 
бросать слова на ветер. Плюс — Хари-
тонов проработает этот вопрос через 
свой комитет в Думе, результат будет. 
Еще мы подняли вопрос о возможном 
сносе памятника Ленину в Костроме.

- ???
- Вы разве не знали?! Летом буду-

щего года Патриарх Кирилл собира-
ется приехать в Кострому. С нашей 
Епархией, в частности, он обсудит 
проект  возрождения кафедрально-
го Успенского собора, что стоял до 
тридцатых годов в центре города. 
Даже планируется освящение за-
кладного камня. В итоге бронзовый 
Ильич явно не впишется во всю эту 
архитектуру. И это не страшилки. При-
меры в области уже есть. В Буе под 
предлогом благоустройства площади 
памятник В.И. Ленина перенесли. А 
костромской в центральном парке как 
перенесешь? Постамент-то мощный 
и к тому же исторический! Зюганов 
помнит это, поскольку в 2010-м году 
возлагал к подножию постамента 
цветы. Поэтому, будучи хорошо зна-
комым с Патриархом, обещал решить 
и эту проблему. И напомнил, какой 

кровавый бардак начал твориться на 
Украине после сносов памятников 
Ленину. Антисоветизм всегда идет 
параллельно русофобии. 

- Да и костромские коммунисты 
наверняка не позволят осуще-
ствить кощунство.

- Проблема в том, что нас не так 
много. Кстати, мы рассказали Зюга-
нову, что принят областной закон о 
формировании районных собраний 
в Думах следующих созывов из глав 
и депутатов сельских поселений. Мы 
считаем, что это затрудняет работу 
оппозиционных партий и усиливает 
роль административного ресурса, 
практически исключает для оппози-
ции возможность выдвижение канди-
датов в губернаторы.

- О чаяниях простого народа под-
нимали вопрос?

- Конечно. По наболевшему капи-
тальному ремонту. В России неза-
висимо от благосостояния регионов 
на капремонт собирается по 6 рублей 
с квадратного метра жилья. К чему 
приводит такая «справедливость»? 
Говорю: «Геннадий Андреевич, Ко-
стромская область небогатая. В 
Санкт-Петербурге администрация 
за счет бюджета погашает  4 рубля. 
В результате питерцы платят по два . 
А мы, нищие, шесть! Получается, чем 
бедней регион, тем больше должны 
платить его жители». Зюганов отре-
агировал эмоционально: «Грабеж!» 
И, конечно, с нашей подачи будет с 
этим разбираться. Последний вопрос, 
который мы подняли — газификация 
Костромской области. 

- Так программы, вроде, давно 
намечены.

- Намечены-то намечены, но после 
того, как Слюняев в свое время рас-
сорился с «Газпромом», дело зависло. 
Планировалось софинансирование. А 
Игорь Николаевич хотел, чтобы льви-
ная доля средств шла из центра. Надо 
как-то с газовиками находить общий 
язык.  Хотя новый губернатор восста-
новил связи с Газпромом, работа пред-
стоит очень большая. Из-за отсутствия 
газификации у нас из Островского 
района ушли две бумажные фабрики, 
одна в Ивановскую область, другая 
в Кострому. Люди вынуждены искать 
работу за пределами района и об-
ласти. Ведь, проводя газификацию, 
мы поддерживаем малый и средний 
бизнес. Соответственно, это рабочие 
места, это мощная налоговая база и в 
местный, и в федеральный бюджеты. 
Плюс, что очень важно, понизятся та-
рифы ЖКХ. То есть бьем одним ударом 
сразу несколько зайцев. Сегодня, как 
озвучил Алексей Пономарев, наша 
область газифицирована хуже всех 
регионов Центрального Федерального 
округа. Я не удивлюсь, если даже и во 
всей России.

- Что пообещал лидер партии?
- Сказал, что ему необходимо офи-

циальное обращение на его имя. И 
тогда он постарается сдвинуть дело 
с мертвой точки. 

Дмитрий ТИШИНКОВ

Накануне Нового года принято подводить итоги. Областная Дума  в этом плане не исключение. Самыми 
честными, трезво оценивая экономическое положение дел в регионе, оказались коммунисты. За свое 
выступление на последнем заседании Думы депутат-коммунист Перегудин удостоился крепкого руко-
пожатия губернатора. 

Стремлением улучшить жизнь людей (без всякой новогодней мишуры и прочей сверкающей пыли в 
глаза) была вызвана и последняя поездка областных депутатов-коммунистов за поддержкой и помощью 
к коллегам из Госдумы, а также на встречу с руководителем ЦК КПРФ Г.А. Зюгановым. Об этом нам рас-
сказал второй секретарь Костромского обкома КПРФ, депутат областной Думы Александр ОЛЕНЕВ.
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СТАЛИН  НЕ  УШЕЛ  В  ПРОШЛОЕ –СТАЛИН  НЕ  УШЕЛ  В  ПРОШЛОЕ –
ОН  РАСТВОРИЛСЯ  В  БУДУЩЕМ!ОН  РАСТВОРИЛСЯ  В  БУДУЩЕМ!

21 декабря -135 лет
со дня рождения 

И.В. Сталина
Франклин Делано РУЗВЕЛЬТ 

– И.В. Сталину
 – В качестве Главнокомандующего 

вооруженными силами Соединенных 
Штатов Америки я поздравляю Вас 
с блестящей победой Ваших во-
йск у Сталинграда, одержанной под 
Вашим верховным командованием. 
Сто шестьдесят два дня эпической 
борьбы за город, борьбы, которая на-
всегда прославила Ваше имя, а также 
решающий результат, который все 
американцы празднуют сегодня, бу-
дут одной из самых прекрасных глав в 
этой войне народов, объединившихся 
против нацизма и его подражателей. 
Командиры и бойцы Ваших войск на 
фронте, мужчины и женщины, кото-
рые поддерживали их, работая на 
заводах и на полях, объединились не 
только для того, чтобы покрыть славой 
оружие своей страны, но и для того, 
чтобы своим примером вызвать сре-
ди всех Объединенных Наций новую 
решимость приложить всю энергию к 
тому, чтобы добиться окончательного 
поражения и безоговорочной капиту-
ляции общего врага.

О Сталине
 – Это человек, сочетающий в себе 

громадную, неукротимую волю и 
необычайную широту натуры. Я счи-
таю, что он является истинным пред-
ставителем настоящей России, и я 
надеюсь, что мы, безусловно, будем 
очень хорошими друзьями с ним и с 
русским народом...

Гарри Ллойд ГОПКИНС, совет-
ник и специальный помощник  
президента США Ф.Д. Руз-
вельта:

 – Сталин ни разу не повторился. 
Он говорил так же, как стреляли его 
войска, – метко и прямо. Он привет-
ствовал меня несколькими быстрыми 
русскими словами. Он пожал мне руку 
коротко, твердо, любезно. Он тепло 
улыбался. Не было ни одного лишнего 
слова, жеста или ужимки. Казалось, 
что говоришь с замечательно уравно-
вешенной машиной, разумной маши-
ной. Иосиф Сталин знал, чего он хочет, 
знал, чего хочет Россия, и он полагал, 
что вы также это знаете. Во время это-
го второго визита мы разговаривали 
почти четыре часа. Его вопросы были 
ясными, краткими и прямыми. Как я 
ни устал, я отвечал в том же тоне. Его 
ответы были быстрыми, недвусмыс-
ленными, они произносились так, 
будто они были обдуманы им много 
лет назад.

 За время нашего разговора его 
телефон позвонил только один раз. 
Он извинился за то, что прервал нашу 
беседу, сказав мне, что он договари-
вался о своем ужине на 12.30 ночи. В 
комнату ни разу не входил секретарь 
с донесениями или бумагами. Когда 
мы прощались, мы пожали друг другу 
руки с той же решительностью. Он 
сказал «До свидания» один раз, точно 
так же, как он только один раз сказал 
«Здравствуйте». А это было всё. Мо-
жет быть, мне только показалось, что 
его улыбка была более дружелюбной, 
немного более теплой. Быть может, 
так было потому, что к слову проща-
ния он добавил выражение уважения 
к президенту Соединенных Штатов.

 Никто не мог бы забыть образ Ста-
лина, как он стоял, наблюдал за моим 
уходом, – суровая, решительная фи-

гура в зеркально блестящих сапогах, 
плотных мешковатых брюках и тесном 
френче...

Уинстон Леонард Спенсер 
ЧЕРЧИЛЛЬ, премьер-министр 
Великобритании:

 – Большим счастьем для России 
было то, что в годы тяжелых ис-
пытаний ее возглавлял такой гений 
и непоколебимый полководец, как 
Иосиф Сталин. Он был выдающейся 
личностью, вполне соответствовав-
шей жестокому периоду истории, в 
котором протекала вся его жизнь.

 Сталин был человеком необы-
чайной энергии, эрудиции, не-

сгибаемой силы воли,  резким, 
жестким, беспощадным как в деле, 
так и в беседе, которому даже я, 
воспитанный в английском пар-
ламенте, не мог противостоять. 
Сталин обладал чувством юмора 
и сарказма, а также способно-
стью четко выражать собственные 
мысли.

 Статьи и речи он писал сам, и в 
его произведениях всегда звучала 
исполинская сила. Эта сила была 
настолько велика в Сталине, что он 
казался непревзойденным среди ру-
ководителей государств всех времен 
и народов.

 Сталин произвел на нас величай-
шее впечатление. Его влияние на 
людей неотразимо. Когда он входил 
на Ялтинской конференции, все мы, 
словно по команде, встали и, стран-
ное дело, почему-то держали руки по 
швам.

 Он обладал глубокой, лишенной 
всякой паники, логической и ос-
мысленной мудростью. Он был не-
превзойденным мастером находить 
в трудные минуты пути выхода из 
самого безвыходного положения. В 
самые критические моменты, а также 
и в моменты торжества был одинаково 
сдержан, никогда не поддавался ил-
люзиям. Он был необычайно сложной 
личностью.

 Он создал и подчинил себе огром-
ную империю. Это был человек, кото-
рый своего врага уничтожал руками 
своих врагов, заставил даже нас, 
которых открыто называл империа-
листами, воевать против империа-
листов.

 Сталин был величайшим, не име-
ющим себе равных в мире дикта-
торов, он принял Россию с сохой, 
а оставил ее оснащенной атомным 
оружием. Нет! Что бы ни говорили 
о нем, таких история и народы не 
забывают!

 Чан КАЙШИ,
 глава гоминьдановского ре-

жима:
 – Сталин был первым среди равных 

в союзнической коалиции... Благо-
даря Сталину и помощи России Китай 
выстоял в первые годы войны с Япо-
нией (1937–1941). И благодаря Ста-
лину китайская компартия не только 
избежала разгрома, но и захватила 
власть в континентальном Китае. 
Однако и капитуляция Японии была 
бы невозможна без побед Красной 
Армии во главе с Генералиссимусом 
Сталиным. Так или иначе, но история 
Китая 1930-х годов во многом связана 
с политикой Сталина и СССР.

МЕТКОЕ СЛОВО
- Сталину был представлен проект 

реконструкции Красной площади. На 
макете с передвижными конструкци-
ями можно было рассмотреть всё до 
мельчайших подробностей.

 Сталин с интересом разглядывал 
макет, а Каганович рассказывал о пла-
нах реконструкции, передвигая маке-
ты старых зданий и новых построек. 
Сталин молча слушал. Каганович по-
своему истолковал молчание и, войдя 
в раж, перешел к главному – к перено-
су здания Храма Василия Блаженного. 
Он потянулся к миниатюрному макету 
здания и тут же услышал:

 – Поставь Храм на место.
 На этом обсуждение было закон-

чено.
  ***
- После войны по указанию Стали-

на в Москве начали проектировать 
высотные здания. Архитекторы раз-
работали проекты нескольких таких 
зданий, в том числе большой гости-
ницы на Ленинских (Воробьёвых) 
горах. Когда его показали Сталину, 
тот сказал:

 – Нам не нужны гостиницы, нам 
нужно здание нового университета.

 Так была решена судьба здания МГУ.
  ***
- Знаменитый полярный исследо-

ватель Иван Дмитриевич Папанин 
построил дачу и стал приглашать 
именитых гостей. Все оставляли вос-
хитительные отзывы. Папанин пригла-
сил Сталина. Иосиф Виссарионович 
осмотрел сад, дачу, комнаты, отде-
ланные мрамором. Папанин показал 
книгу отзывов и попросил дать свой.

 Сталин написал:
 «Т. Власику (Начальник охраны пра-

вительства).
 Хороший детский сад. И. Сталин».
  ***
 Однажды Сталин принимал участие 

в заседании Комитета по Сталинским 
премиям и увидел, что нет Фадеева 
и ряда видных деятелей культуры. 
Вождь сказал:

 – Между прочим, Римская империя 
развалилась потому, что первосте-
пенные лица поручали там государ-
ственные дела второстепенным.

   ***
- В 1947 г. королева Бельгии при-

гласила Леонида Когана и других 
советских музыкантов на концерт 
скрипачей. Сталин написал на пригла-
сительной телеграмме резолюцию:

 – Послать. Занять первые места. 
И. Сталин.

  ***
-Как-то на приеме в Кремле, улучив 

момент, И.С. Козловский обратился к 
Сталину:

 – Товарищ Сталин, я никогда не 
был за границей, очень хотелось бы 
съездить.

 – А не убежите?
 – Что вы, товарищ Сталин, я свою 

родную деревню не променяю на всю 
заграницу!

 – Как хорошо вы это сказали. Вот и 
поезжайте в родную деревню.

  ***
- Маршал авиации Голованов вспо-

минал, как принимали в Кремле 
Черчилля. Во время продолжитель-
ной беседы его заботливо угощали 
крепкими напитками. Тон задавал 
хозяин Кремля. Черчилль на глазах 
пьянел. В поведении Сталина ничего 
не менялось.

 Интерес Голованова к состоянию 
двух политических деятелей, одного 
– коммуниста, другого – капиталиста, 
заметил Сталин.

 Черчилль начал говорить что-то 
лишнее. Брук, стараясь делать это как 
можно незаметнее, то и дело тянул 
Черчилля за рукав. Сталин продол-
жал непринужденно вести, видимо, 
весьма интересовавшую его беседу.

 Встреча подошла к концу. Распро-
щавшись, Черчилль покинул комнату, 
поддерживаемый под руки. Осталь-
ные тоже стали расходиться.

 Сталин подошел к Голованову и 
сказал:

 – Не бойся, России не пропью. А 
вот Черчилль будет завтра метаться, 
когда ему скажут, что он тут наболтал.

 Твердой, неторопливой походкой 
И.В. Сталин вышел из комнаты.    

РАССКАЗЫВАЮТ
КАК АНЕКДОТ
 На встрече Большой тройки все 

предложения Сталина проходили 
без заминки, а союзники ничего не 
могут ему противопоставить. И вот 
Черчилль подговорил Рузвельта ра-
зыграть Сталина и поставить его в 
неловкое положение. На следующее 
утро Черчилль вдруг сказал:

 – Мне, мистер Сталин, сегодня 
приснился удивительный сон, будто 
я – властитель всего земного шара...

 Рузвельт подхватил игру:
 – Да-да, мистер Сталин, и мне при-

снился сон, будто я – властитель всей 
Вселенной.

 – А что приснилось сегодня вам, 
мистер Сталин? – спросил Черчилль, 
намекая на то, что все мыслимые 
властные посты уже заняты.

 – А мне приснилось, господин 
Черчилль, – ответил Сталин, – что на 
этих постах я не утвердил ни вас, ни 
господина Рузвельта…
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ЧТО МЕШАЕТ ДОСТРОИТЬ НОВУЮ БОЛЬНИЦУ?ЧТО МЕШАЕТ ДОСТРОИТЬ НОВУЮ БОЛЬНИЦУ?
Заметная часть в послании Президента В. Путина к Федеральному Собранию была 

уделена социальной сфере, демографии, в том числе здравоохранению, которое 
касается каждого из нас. 2015 год объявил годом борьбы с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями как одной из основных причин смертности населения. Качествен-
ное здравоохранение объявлено приоритетным направлением, а это значит, что 
должны быть созданы все условия для работы врачей и лечения больных.

У жителей судиславского 
района после посулов Пре-
зидента вновь появилась на-
дежда. Следует признать, что 
среди народа в Судиславле 
репутация больницы, скажем 
мягко, не очень высокая. За-
метим при этом, что в Судис-
лавской районной больнице 
работают высокопрофесси-
ональный врачи, именно на 
их авторитете и держится су-
диславское здравоохранение. 
А вот помещения, в которых 
находятся поликлиника и боль-
ница, не выдерживают никакой 
критики.

Что же мы видим в нашей 
больнице? О внешнем и вну-
треннем облике не будем гово-
рить. Напомним лишь, что вот 
уже девяносто лет больница 
нашла прописку в бывшей 
усадьбе купца Третьякова. 
Купеческий дом давно изжил 
себя, он умирает… Его, конеч-
но, поддерживают как могут, в 
нем почти постоянно идут ре-
монты – то крыша прохудилась, 
то кладка ослабла, потреска-
лась, то в стенах образовались 

глубокие трещины, перекры-
тия нуждаются в укреплении и 
так далее. 

А между тем рядом со стары-
ми зданиями стоит недостро-
енное новое здание больницы, 
стоит оно в забытьи и забро-
шенности, крыша протекает, 
мокнут стены, окна выбиты. 
Долгое время это здание ох-
ранялось, сейчас до него нет 

никому никакого дела, хотя 
стоит оно рядом с рай-
онной администрацией. 
Всегда, когда поднимается 
вопрос о возобновлении 
строительства этого зда-

ния, ответственные за рай-
онную жизнь лица выдвигают 
исчерпывающий аргумент - 
нет денег. Денег на больницу 
нет, оказывается, нигде – ни 
в районе, ни в области, да и 
в правительственной казне 
тоже. 

Судиславский народ тер-

пеливый, понимающий. Его 
так воспитала жизнь. Мы на-
столько привыкли к тесноте, 
к скученности, что нам ка-
жется, что это нормально, так 
и должны впритирку ходить 
по коридорам и кабинетам, 
сталкиваться и задевать друг 
друга. Побывайте утром в на-
шей больнице, и вы убедитесь 
в этом сами. Самые «бойкие» 
места до десяти часов – это ре-
гистратура и кабинет-лабора-
тория, которые расположены 
рядом. Один на входе, другой 
у лестницы. Людям ни сесть, 
ни присесть. Чаще всего здесь 
люди пожилые, съехавшиеся 
со всего района, или мамочки 
с малыми детьми. Врачи, мед-
сестры едва пробираются по 
узким коридорам, по сторонам 
которых жмутся больные люди.

В Судиславле вроде бы даже 
смирились с обделенностью 
здравоохранительными бла-
гами, хотя сведущие люди 
говорят, что такой старой и 
неприглядной больницы нет 
ни в одном районном центре 
области. А ведь мы живем 
на главном шоссе, на пере-
сечении дорог, под боком у 
Костромы. Да и городок-то 
старинный, славный, извест-
ный выдающимися людьми, 
героями войны и труда.

Судиславцы все еще пом-

нят визит губернатора С.К. 
Ситникова, во время которого 
Сергей Константинович по-
сетил нашу больницу и лично 
сам убедился в необходимо-
сти современной больницы 
и согласился, что эту задачу 
надо срочно решать. У су-
диславцев тогда появилась 
радостная надежда, неужели 
наконец-то застарелый во-
прос разрешится?!

Наивные жители полагали 
тогда, что для районной ад-
министрации, профильных 
департаментов слова губер-
натора – отправная точка, 
ориентир для действий в реа-
лизации судиславской мечты о 
новой больнице. Это показало 
бы людям, что о них реально 
заботятся, заботятся о самом 
главном – о их здоровье. Это 
тот случай, когда цель оправ-
дала бы любые средства.

Прошло почти полтора года 
после того визита губернато-
ра, но так ничего и не делает-
ся. За это время сменилось 
руководство района, во главе 
новая администрация. Оста-
ется надеяться, что после по-
слания Президента она может 
быть сделает то, что не смогли 
сделать ее предшественники.

Надежда ЧИЧАГОВА, 
пос. Судиславль

глубокие трещины перекры-

никому никакого дела, хотя
стоит оно рядом с рай
онной администрацией
Всегда, когда поднимается
вопрос о возобновлении

ПРЕДЛОЖЕНИЕ «СНИЗУ»
Отклик на статью «На капитальный ремонт… власти»

Хочу начать с известного выска-
зывания Б. Шоу: «Власть не пор-
тит людей, но зато дураки, когда 
они у власти, портят власть».

Лично у меня складывается 
впечатление, что государствен-
ная служба, в том числе и в Ко-
стромской области, высшими 
чиновниками воспринимается 
как бизнес. Поэтому обращаюсь 
сегодня не к власти, а к жителям 
Костромской области – вношу 
предложение на территории 
области разработать новую ме-
тодику исчисления тарифов на 
предоставление услуг на элек-
троэнергию, газ, содержание 
помещений и т.д. За основу пред-
лагаю взять методику, опробо-
ванную в советское время, когда 
надо было реально создавать 
условия для развития и становле-
ния этих отраслей. А теперь же, 
руководствуясь всевозможными 
постановлениями правительства, 
глав регионов, муниципалитетов, 
они уже настолько развились, 
что стали съедать свое и наше 
будущее.

Применяемая сегодня мето-
дика – затраты плюс рентабель-
ность – устарела и неэффектив-
на, так как в затраты, по мне-
нию простого человека, входят 
миллионная зарплата, отдых с 
семьей, общехозяйственные и 
общепроизводственные затраты 
– а это огромные офисные рас-
ходы, сверхдорогое содержание 
руководящего персонала, лексу-
сы, ландкрузеры и т.д. И все это 
оплачивает нищий пенсионер, 
нищий колхозник, воспитатель-
ница детского сада, библиоте-
карь, доярка, механизатор.

Пора подсказать  газовикам и 
энергетикам – надо бы поубавить 
аппетиты. Ведь для простого на-
селения эти услуги не роскошь 
жизни, а повседневная первая 
необходимость. Закончить хочу 
известными, но сегодня многи-
ми позабытыми словами: власть 
должна быть для народа, а не на-
род для власти.

Тамара ГРИШИНА, 
Заслуженный работник 

сельского хозяйства РФ

ЧТО НАПИСАНО ПЕРОМ…ЧТО НАПИСАНО ПЕРОМ…
ЗАКОН МЕДВЕДЮ НЕЗНАКОМ!?ЗАКОН МЕДВЕДЮ НЕЗНАКОМ!?

Закон Российской Федерации о партиях 
написан не гусиным пером во времена 
А.С.Пушкина. Он напечатан в Госдуме 
хорошим шрифтом и проголосовала за 
него партия «Единая Россия», вероятнее 
всего, единогласно. Закон этот в (ст.9, п.4) 
гласит:   «Структурные подразделения по-
литических партий создаются и действуют 
только по территориальному признаку. Не 
допускается создание структурных подраз-
делений политических партий в органах го-
сударственной власти и органах местного 
самоуправления, …. в государственных и 
негосударственных организациях».

  Как бы ни так!  Газета  «Кологривскй 
край» (№136) от 25.11. 2014г. оповещает 
читателей: лучшими признаны первич-
ные отделения партии «Единая Россия» в 
КЦСОН (комплексный центр социального 
обеспечения населения) и в Доме-ин-
тернате для инвалидов и престарелых.  
Глава администрации района, оба его за-
местителя — члены политсовета местного 
отделения партии ЕдРо,  часть аппарата 
администрации (а может, и весь аппарат), 
редактор районной газеты и журналисты 
тоже единороссы. Возможно, и в этих 
коллективах тоже есть первички, кто по-
зволит проверить? Не удивился я тому, 
что единороссам позволительно нарушать 
законы РФ,  вспомнил  «медведь никого не 
слушает», так, кажется,  сказал  Российский 
президент на саммите G-20.  

      Что интересно, вот разговариваешь 
с человеком - он начинает  возмущаться 
несправедливостью жизни, удорожанием 
продуктов, ростом стоимости бензина, 
мизерной зарплатой.  Ёрничает  в адрес 
Медведева, кстати, руководителя «Единой 
России», бывает, и Путина присовокупит 
сюда же, а потом  выясняется, что он член 
этой партии!..  В первый момент кроме 
внутреннего возгласа хм-м-м ничего не 
приходит на ум. Коррупцией возмущается  
каждый знакомый мне единоросс. Спра-
шиваю, разве не ваша партия в Госдуме 

блокирует принятие 20-й статьи Конвен-
ции  ООН «О незаконном обогащении»,  
противодействует принятию закона «О 
конфискации  имущества  расхитителей 
госсобственности и взяточников».  

В подтверждение привожу слова  депу-
тата Госдумы Тетёкина (фракция КПРФ):  
«Идёт беззастенчивое разворовывание 
государственных корпораций через ко-
лоссальные зарплаты: Сечин получает 
4,5 млн. в день, Алексей Миллер стано-
вится богаче на 2,2 миллиона рублей в 
день, руководитель РЖД Якунин – 1,3 
млн. А 17 членов совета директоров 
Газпрома в первом полугодии 2014 года 
получали в среднем по 11 миллионов 
рублей в месяц.  Это не зарплаты – это 
прямое разграбление государства, на-
глое, циничное и нескрываемое, потому 
что чувство безнаказанности вырабаты-
вает чувство вседозволенности, а она 
выразилась в законопроекте, принятом 
в первом чтении, который позволяет из 
федерального бюджета  компенсиро-
вать стоимость утраченного за рубежом  
имущества любому олигарху без огра-
ничения суммы». Спрашиваю, а что по 
этому поводу скажете вы, члены «Единой 
России» при КЦСОН,  чья зарплата как у 
аборигенов Африки.

    По моему мнению, «Единая Россия» 
- это единение «господ» из крупной бур-
жуазии и высших чиновников.  По разным 
причинам едины с господами служащие 
районных  и сельских администраций, 
учителя. Кто из боязни потерять рабочее 
место, кто по карьерным соображениям. 
Часто спрашиваю земляков-единороссов, 
кто вашей «единой медвежьей» более ва-
жен,  Сечин с его 4,5 миллионами в день или  
библиотекарь с её зарплатой 7100 рублей 
в месяц при одинаковом подоходном на-
логе в 13%?  

С коммунистическим приветом, 
Александр МАТЮХИН, 

пос. Кологрив

Новое и старое здания Судиславской районной больницы
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ЧТО ДЕЛАТЬ?

100 рублей за доллар
- Россияне объявляют бойкот Бараку 

Обаме, перестав посещать солярии.
- Игорь Крутой, составляя смету на 

«Новую волну», вычёркивает из райдера 
Лары Фабиан минералку, а из райдера 
Сергея Зверева салфетки со стразами.

- Валерия, Газманов и Кобзон благо-
дарят МИД Латвии за сэкономленные 
летом деньги.

- Жерар Депардье всё чаще напевает 
песню «Nostalgie».

- Фабио Капелло, чтобы получить 
долги у российского футбольного со-
юза, обращается к сицилийской мафии.

- На рост курса доллара сильнее всех 
отреагировала гречка. Цена на гречку 
сразу превысила цену на нефть.

120 рублей за доллар
- Россияне в знак протеста ходят в 

«Макдональдс» только по нужде.
- Игорь Крутой вычёркивает из райде-

ра Романа Абрамовича… Лару Фабиан, 
а из райдера Аллы Пугачёвой… Сергея 
Зверева со стразами!

- Жерар Депардье всё чаще напевает 
песню ДДТ «Еду я на родину».

- Микки Рурк проводит в Москве два 
поединка. Во втором дерётся с орга-
низаторами первого, чтобы выбить у 
них гонорар.

- На нью-йоркской фондовой бирже 

паника, акции российских производи-
телей гречки взлетели вверх! Россия 
создает гречневый «ОПЕК».

- Америка обвиняет Россию в контро-
ле над ресурсами гречки.

150 рублей за доллар
- Мужчины, приглашая женщин в 

ресторан, подразумевают «Макдо-
нальдс».

- На вечеринке «Газпрома» подают 
манную кашу.

- Игорь Крутой переносит фестиваль 
«Новая волна» в Южное Бутово.

- Жерар Депардье продаёт квартиру 
в Грозном, чтобы купить билет в Париж.

- Европа просит Россию построить 
гречко-провод «Крупяной поток».

- Зарубежные инвестиции в гречку 
достигли 100 миллиардов долларов.

- Российские гречководы покупают 
дачи на Лазурном берегу.

200 рублей за доллар
- Мужчины, приглашая женщин на ча-

шечку кофе, подразумевают кофейные 
аппараты.

- Игорь Крутой планирует провести 
after-party «Новой волны» в «Макдо-
нальдсе».

- Роман Абрамович разорился, поев 
в ресторане гречневой каши.

- Никита Джигурда уезжает на зара-
ботки в Европу, поёт и танцует в женской 
юбке, выдавая себя за Кончиту Вурст.

300 рублей за доллар
- Россияне едят дома, глядя по теле-

визору «Новую волну», проходящую на 
кухне у Игоря Крутого.

- Роман Абрамович обменял яхту на 
два мешка гречки.

- Баба Маша из села Трухлявые Пень-
ки нашла в сарае 100 кг советской греч-
ки, заныканные дедом в перестройку. 
Завтра баба Маша покупает Грецию.

- Первый канал запускает новый му-
зыкальный проект «Голод». Члены жюри 
поворачиваются и понравившегося 
исполнителя… кормят!

Михаил ЗАДОРНОВ

ПАДЕНИЕ РУБЛЯ

  ***
Сколько недоделок вы обнаружили в 

новой квартире?
– Пока одну!
– Это же классно! А какую?
– Никак не могу открыть входную дверь.

***
– Цены на алкоголь 

поднимают, чтобы люди 
меньше пили, на сига-
реты – чтобы меньше 
курили. С какой же целью 
поднимают плату за ком-
мунальные услуги?

***
Департамент экономиче-

ской разведки ЦРУ подслу-
шивал телефоны, считал на 
суперкомпьютерах и даже 
похищал чиновников Мин-
сельхоза, но так и не понял, почему вы-
ращивать помидоры в Голландии с ее 
многовековым дефицитом земли, мерз-
ким климатом и дорогой рабочей силой 
оказывается дешевле, чем в России.

***
– Кум, отгадай: не едят, не пьют, 

а постоянно растут?
– Цены, конечно.

***
Гусеничный трактор за-

цепил при повороте 600-й 
Мерседес. Из «мерина» вы-
лезает в бешенстве новый 
русский, запрыгивает на 
гусеницу трактора, рывком 
открывает дверь, а там… 
тракторист сидит такой, еле 
в кабине умещается.

Тракторист:
– Че хотел?
Новый русский (ошалело):
– Я... я... это... ключ хотел 

на 19 спросить....
Тракторист:
– А на че он мне? Я до 42 одной левой 

заворачиваю!
***

Молитва россиянина:
За газ, за свет, за интернет,
За новый счетчик на подъезд,
За дочку в садик, домофон,
Налоги, Пенсионный фонд,

ЛЁД
Алеша (3 года) вышел зимой в голо-

лед на дорожку, ударил кулачками по 
льду и говорит:

– Ну что за народ? Что хотят, то и де-
лают... уже застеклили!

ПРОГУЛКА
Федору 3 года. Забрели с папой в 

лесопарк, идут по ноябрьской слякоти. 
Папа:

– Осторожно, Федя, смотри под ноги, 
очень грязно.

– Ничего! Мама придет и все уберет.

ОТВЕТСТВЕННОЕ ЗАДАНИЕ
Оксана (6 лет):
– На мне лежит самое ответственное 

задание в доме... Я слежу за тем, чтоб 
конфеты не испортились.

ФЕН
Мама сушит волосы феном, из другой 

комнаты отец спрашивает дочь:
– Что мама делает?
Марина (3 года) отвечает:
– Пылесосится!

ОБУЧЕНИЕ
Бабушка решила научить внучку но-

сить с собой носовой платочек (зима, 
холод, насморк). После длительной 
беседы, проверяя, как усвоен материал, 
спрашивает:

– Анюта, что должно быть всегда в 
кармашке?

На что та без тени сомнения отвечает:
– Деньги!

МОРОЗ
Муж разгребал снег во дворе, сильно 

замерз. Пришел домой.
Миша (3 года) накидывает на него 

плед:
– Папочка, ты у меня такой отморозок.

ЗИМА
Автобус. Холодно. Молодая мама с 

маленькой дочкой грустно смотрят в 
окно на замерзшую улицу. Дочка, меч-
тательно:

– Мама, а летом будет тепло, и мы 
будем ходить почти голенькие, да?

Мама, грустно:
– Ну, милая, до лета еще дожить 

надо...
Дочка, с болью в глазах и яростной 

надеждой в голосе:
– Мама, а может, доживем?!

ОХ УЖ ЭТИ ДЕТКИОХ УЖ ЭТИ ДЕТКИ

За ссуду в банк и на мобильник,
И на продукты в холодильник,
Авто заправить, курсы, хата…
А ты была вообще, зарплата?..

***
Все как в нашей жизни. Бежит лиса по 

лесу. Навстречу ей обезьяна.
– Лиса, ты куда так несешься?
– Да у нас новый прогрессивный на-

лог и акцизы на мех ввели. Боюсь, как 
бы с меня последнюю шкуру не сняли.

Обезьяна, услышав это, как кинется 
бежать! Даже лису обогнала. Лиса ей в 
спину удивленно кричит:

– Обезьяна, а тебе-то, голозадой, 
чего бояться?

Обезьяна, обернувшись на бегу:
– А то я, рыжая, порядки в нашем лесу 

не знаю! С голозадых-то и начнут!

АНЕКДОТЫ

АНЕКДОТЫ


